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今天白天到夜里多云到晴 风力西北风4～5级 温度最高19℃最低5℃ 降水概率 10％
打造高品质都市党报

机关干部在社区机关干部在社区

IMF通过份额改革方案
中国投票权将升至第三

据新华社华盛顿 11 月 5 日电（记者
蒋旭峰 刘丽娜）国际货币基金组织
（IMF）总裁卡恩 5 日宣布，IMF 执行董事
会当天通过了份额改革方案。份额改革
完成后，中国的份额将从目前的 3.72％
升至6.39％，投票权也将从目前的3.65％
升至 6.07％，超越德国、法国和英国，位
列美国和日本之后，得到在这一国际组
织中的更大话语权。

卡恩在当天召开的新闻发布会上说，
IMF此轮份额改革完成后，将向新兴经济
体转移超过6％的份额，从而更好地体现该
组织的合法性和有效性，美国、日本、“金砖

四国”（中国、印度、俄罗斯、巴西）和4个欧
洲国家德国、法国、英国、意大利将成为进
入IMF份额前十位之列的经济体。

卡恩说，这是 IMF 成立 65 年来最重
要的治理改革方案，也是针对新兴市场
和发展中国家最大的份额转移方案。欧
洲国家将在 IMF执行董事会让出两个席
位，以提高新兴市场和发展中国家在执
行董事会的代表性。

卡恩在回答新华社记者提问时表
示，IMF 份额和投票权改革是一个“动态
的”过程，鉴于中国和印度等新兴经济体
目前良好的经济发展态势，其有可能在

IMF 下一轮份额和投票权改革中得到更
多话语权。

中国外交部副部长崔天凯5日表示，
IMF的份额理应反映国际经济格局的现实
情况，为中国增加份额是一种合情合理的
要求。“这种份额改革实际上是要如实反
映国际经济格局，因为份额分配情况早已
落后于世界经济变化的现实。”

上月在韩国庆州召开的二十国集团
财长和央行行长会议就国际货币基金组
织份额改革达成“历史性协议”。IMF 将
在2012年之前向包括新兴国家在内代表
性不足的国家转移超过6％的份额。

“辉煌十一五·郑州成就”系列报道之十一

居民手中有钱 消费逐年走高
本报记者 卢文军

“十一五”期间，随着收入的提高和消费
观念的改变，绿城居民更加注重从不同方面
提升自身的生活质量。

“父母年龄越来越大了，趁着他们现在还
能走得动，我是尽可能抽出时间带着老人家
出去走一走，看一看。”家住工人路的王女士
说，前不久，就领着老人去逛上海世博会，尽
管有点累，但老人很开心。

这只是市民提升生活质量的一个缩影。
对于绿城农民而言，除了常见的二层小楼，电
冰箱、微波炉、小轿车等也在他们的生活中随
处可见。出现这样的局面，主要是因为收入的
提高支撑了不断增强的购买欲望和购买力。

市统计局提供的数据显示，2005年，全市
城镇居民人均可支配收入突破万元大关，达
10640 元，到 2009 年人均收入为 17117 元；人
均生活消费支出从 2005 年的 7223 元一路走

高，到2009年突破万元，达10804元。
农民人均纯收入从 2005 年的 4774 元升

至 2009 年的 8121 元，人均生活消费支出从
2938元升至5372元。

如果说，这是消费在微观层面的体现，那
么，全市社会消费品零售总额这一指标，则是
宏观层面的反映。

2006年，在国家、河南省一系列扩大内需
政策的持续作用下，我市消费品市场在“十一
五”开局之年继续保持了稳定快速增长的良
好态势，全市累计实现社会消费品零售总额
834.23亿元，同比增长17.26%。

进入2007年，我市以住房、汽车、通讯电
子、教育、旅游休闲为主要消费点的居民消费
升级进程加快，以移动电话为主的通讯器材
类商品继续保持较快增长，汽车继续成为推
动消费市场的动力，居民消费逐步向中高档

商品转移，休闲装饰类商品销售增长较快。
这一年，全市社会消费零售总额突破千

亿元大关，达1000.3亿元，比上年增长19.90%
2008 年，由美国次贷危机引发的全球金

融危机，对实体经济的影响进一步加剧，受其
传导影响，我市经济增幅逐季回落。在复杂
多变的国内外形势下，我市以扩大消费需求
为着力点，积极开拓城乡市场，克服诸多不利
因素的影响，消费市场依然保持了快速增长
态势。全市社会消费品零售总额达 1241.85
亿元，比上年增长24.15%。

这一年，因受金融危机影响，GDP增速从
2007 年的 15.9%骤降至 2008 年的 13.4%。而
全社会消费零售总额不降反升，增速从
19.90%上升至24.15%。

2009 年，我市认真贯彻落实国家、省、市
“保增长、扩内需、调结构”一系列政策措施，

战危机，保增长，众商家各显其能，纷纷采取
促销打折活动，积极开拓市场，消费品市场继
续保持平稳较快增长态势。

这一年，全市社会消费品零售总额达
1434.76亿元，比上年增长19.90%。

今年以来，全市社会消费品零售总额增
幅呈现高开低走再稳中有升的态势。2 月份
受春节因素影响，增长迅猛，为 191.1%，3 月
份增幅迅速回落至20.1%，4月份增幅继续回
落至14.5%，其后基本保持稳中有升的态势，
至8月份增幅已达17.1%。市商务局预计，今
年我市社会消费品零售总额平稳增长，保持
在18.6%左右。

业内人士认为，随着国家一系列扩大内
需、促进消费政策的持续作用，城乡居民收入
水平的不断提高，社会保障制度的进一步改
善，居民的消费信心和购买欲将会进一步释放。

举报煤矿安全隐患
最高可获奖10万元

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，市政府办公厅
印发《郑州市煤矿安全生产监督举报奖励办
法》，明确规定任何单位和个人有权对其发现的
煤矿重大安全生产隐患及煤矿非法、违法生产
行为进行举报。

《办法》规定，以下九类情况单位和个人可
以向市煤矿安全生产社会化监督部门举报:一
是非法煤矿。即煤矿未依法取得采矿许可证、
安全生产许可证、煤炭生产许可证、工商营业执
照、矿长资格证和矿长安全资格证,擅自从事生
产的。未取得采矿许可证和未按有关程序批
准,擅自建设的；二是煤矿违法违规生产。即取
得有关证照,但在生产过程中违反有关法律法
规、拒不执行有关行政机关依法作出的行政处
罚和处理决定的;违反依法作出的停产整顿、停
止作业决定而擅自进行生产的；三是依法应关
闭矿井或井筒没有按照有关标准关闭到位或死
灰复燃的；四是作业现场存在重大安全隐患,强
令矿工冒险作业的；五是没有落实矿级领导带
班入井制度,或入井登记档案造假的；六是煤矿
企业没有按照国家有关规定对井下作业人员进
行安全教育、培训和无证上岗的；七是隐瞒煤矿
伤亡事故的；八是煤矿存在有重大安全生产隐
患,没有按照《国务院关于预防煤矿生产安全事
故的特别规定》立即停止生产、排除隐患的；九
是举报煤矿其他安全生产违规违法行为的。

举报人可采取书信、电话、传真、网络等方
式举报,也可向当地人民政府及有关部门进行
举报。经调查属实的,根据情况给予举报人2万
元到 10 万元经济奖励。匿名举报的事项只核
查,不给予奖励。空中线缆乱如麻

空中线缆乱如麻
架空线缆胡拉乱扯不仅影响城市美观，而且有的甚至挂伤行人。图为郑

新路十八里河加油站前路口处的电线杆上，挂满了乱如蛛网的通讯线缆。
本报记者 栾月琳 摄

到2015年河南农民
年收入将破8000元

本报讯（记者 卢文军）省地方经济社会调
查队昨日发布“十二五”期间河南农民增收问题
的分析报告。根据预测，到2015年，河南农民人
均纯收入有望突破8000元，会在8395元左右。

数据显示，2009 年，河南农民人均纯收入
4807 元，居全国第 17 位、中部六省第 4 位。从
2005年至2009年的最近五年，全省农民人均纯
收入共增加 2254 元，年均增长 13.5%。与全国
平均水平相比，2009 年，河南农民人均纯收入
比全国农民人均纯收入5153元少346元。从增
速来看，近五年河南农民人均纯收入年均增长
13.5%，比全国同期年均增长 11.9%的速度高
1.6个百分点。

与经济发达省比较，2009 年，浙江、江苏、
山东三省的农民人均纯收入分别为 10007 元、
8004元和6119元，在全国分列第3位、第5位和
第 8 位，分别是河南的 2.1 倍、1.7 倍和 1.3 倍。
我省与其差距主要表现在：本地工资性收入严
重偏低、差距明显，家庭经营纯收入中来自二、
三产业经营的收入少，财产性收入及转移性收
入存在较大差距。

与中部有关省比较，2009 年，我省农民人
均纯收入在中部六省中居江西、湖北、湖南之
后，列安徽、山西之前。与排名靠前的省份比，
江西、湖北、湖南三省的农民人均纯收入分别比
河南多268元、228元和102元。与江西、湖北、
湖南比较来看，我省与其差距主要表现在：外出
务工收入低，说明河南农村劳务输出方面与这
些省还存在一定差距。江西、湖南、湖北三省距
离珠三角、长三角经济发达地区相对较近，具有
地理区位上的优势，这是形成河南与这些省劳
务经济上差距的主要原因之一。

“十二五”时期要促进河南农民增收并实现
预测目标，省地方经济社会调查队建议，稳定发
展粮食生产，优化农业生产结构，强化农民增收
的最稳固基础；加快发展农村二、三产业，积极
组织劳务输出，千方百计抓好农民增收最大的
潜力源；大力发展农民专业合作组织，帮助农民
解难增收；加大农村社保体系建设力度，为农民
解忧减负；坚持统筹城乡发展和区域经济发展，
加快促进农民增收。

本报讯（记者 梁晓 文 丁友明
图）昨日上午，“2010 年郑州市为民
办十件实事医疗急救物资发放仪式”
在绿城广场举行，381 辆急救摩托车
将成为我市紧急医疗救援体系的新
增力量。

今年，市委、市政府将“完善全市
统一的紧急医疗救援体系，实现 120
急救报警网络全覆盖”列入为民十件
实事之一。这次发放的医疗急救物
资主要是急救专用摩托车，是健全我
市紧急医疗救援体系的一项重要内
容，对于解决目前交通拥堵造成延误
救治时机的难题有着非常重要的现
实意义。

据了解，我市是继北京、上海之
后，在紧急医疗救援体系中配备急救
摩托车的第三家城市。即日起，381
辆急救摩托车将陆续投入到我市院
前急救工作中。市人大常委会副主
任雷志出席发放仪式。

今日立冬 吹来冷风
绿城最低气温降至4℃左右

本报讯（记者 刘俊礼 实习生 范琳翘）今天是二
十四节气中的“立冬”，根据预报，今日起，一股偏强
的冷空气影响我省，届时我市气温将下降 5℃～
7℃，最低气温将再次降到4℃左右。

据介绍，立冬节气后，强冷空气活动频繁，气温
加速下滑，早晚气温偏低。尽管未来几天我市以晴
天为主，但早晚和午后气温差仍达 15℃左右，市民
早晚出门应及时增加衣物。今天，随着冷空气的到
来，我市将有西北风4～5级，气温开始下降，最低气
温降至 4℃左右。明天我市天气以晴天为主，但气
温将下降到3℃～14℃左右。

气象专家介绍说，我市一般是在11月中下旬入
冬，“立冬”并非是冬天的开始。按气象学的标准，冬
天开始为气温稳定在10℃以下，所以郑州的冬天要
到“小雪”节气前后才能真正来到。

二七区“六措联动”齐帮扶

本报讯（记者 安群英 聂春洁
通讯员 杨芳）市工信委帮助交通新
苑社区整治流动菜市场，解决了居
民买菜难问题，修复 10 盏路灯和
13盏景观灯，改善了居民夜间出行
环境；市物价局筹措资金280万元，
为福华北街社区进行了一户一表
改造；市妇联帮助长江路社区 307
户无房本居民拿到了房本……二
七区高度重视城区社区帮扶工作，
选派各级优秀干部与市帮扶组对
接，通过“六措联动”扎实推进帮扶
工作。

二七区有 13 个全市重点帮扶
社区，12个对口帮扶社区，8个联系
帮扶社区，55 个区直委局帮扶社
区，区委从区直单位抽调 110 名机

关干部，成立了55个社区帮扶工作
组进驻社区，实现了社区帮扶工作
全覆盖。 区县处级领导带头参与，
联系分包10个办事处的25个社区，
又挑选 221 名机关干部，充实到市
派工作组和区帮扶组。街道党工委
和社区干部全力支持，抽调专人与
市、区工作组协调对接，为工作组提
供了必要的办公场所和设施。

辖区楼院看一遍，重要场所查

一遍，难点楼栋访一遍，重点居民
谈一遍，贫困家庭帮一遍。帮扶工
作组通过座谈走访、调查问卷等形
式，摸排发现二七区存在大部分社
区面积小、管理成本高、一些小区
没有物业管理、部分楼院基础设施
落后，缺少天然气暖气配套设施等
问题，梳理成6大类271条，并根据
收集到问题的性质、缓急难易程度
和涉及的职能部门等，逐一制定解

决方案。
解决问题从一些群众急盼解

决的事情开始。帮扶组树立“逐级
反馈、首要办理、分类突破”的工作
理念，对涉及居民切身利益的物
业、道路、水电气暖等问题，限定落
实部门和解决时限，能在社区和办
事处解决的问题，及时解决；需提
交市、区帮扶办协调解决的问题，
及时查明原因，进行统筹分类，逐

级向上反馈，由上级帮扶单位协调
解决，联动落实，切实解决了一批
长期困扰和阻碍社区管理发展的
突出问题。

为保障帮扶效果，二七区实行
了“六措联动”工作法，联合办公力
求高效推进，联袂研究力求分析
到位，联系部署力求措施得力，联
动落实力求问题解决，联众督导
力求解决及时，联合上报力求反
馈迅速。为此，二七区成立了城
区社区帮扶工作领导小组，拨付
专项资金，建立帮扶台账，实行条
块结合；成立专门督查组，实施奖
惩机制，对工作不认真、效果不明
显的干部通报批评，并根据相关规
定追究责任。

防交通拥堵误事

医疗救援配急救摩托车
一切为企业着想一切为企业让路

中原区高效率服务
优化园区发展环境

本报讯（记者 杨学栋 通讯员 李亚珊）站在崭新
的产区，看着一条条机声隆隆的生产线，郑州光
大纺织印染有限公司的总经理杨爱梅十分感慨，
因为她没想到公司能这么快投产。郑州光大纺织
印染有限公司是首批入驻郑州纺织产业园的企
业，园区管委会项目服务处积极落实项目手续全
程代办制度，很短的时间内，该公司就正常投产
运营。

郑州纺织产业园园区管委会制定了园区行业恳
谈会制度；联合区劳动部门，在园区内定期举办专场
招聘会；园区内还专门成立了为企业服务的项目服
务处，并以此为平台，整合代建公司、街道等相关部
门，限时办结园区企业入驻诉求，从而营造出宽松、
和谐的投资发展环境。“立即办，当下办”，是纺织产
业园对入园项目建设所立的章法；“跟进企业，为企
业服务”，是纺织产业园项目建设的方法；“服务跟着
企业走，服务跟着项目转”，是纺织产业园对企业和
项目建设的做法。各部门以企业满意为标准，做到
了“只要你来干，手续我来办”。

据介绍，产业园管委会在不断加大基础设施建
设投资、完善园区设施功能、增强对大项目承载能力
的同时，把打造“一切为企业服务、一切为企业着想、
一切为企业让路”的一流投资软环境作为纺织产业
园的“名片”，把为企业做好服务作为管委会工作的
第一要务。

截至目前，园区投产（运营）项目已达 17 个，已
完成销售收入及交易额43亿元，完成工业增加值2.3
亿元，完成工业和基础设施投入3.8亿元。

“中原区一直重视优化发展环境。”中原区负责
人表示，环境是项目的第一推力，也是招商引资的第
一品牌，中原区一直坚持“政策跟着项目走”的工作
思路，尽最大努力让大项目、好项目落户。


